

Emilio Martínez Espada



Guillermo García, con Manuel Cortijo.

El doblete de La Roda tuvo protagonismo deportivo y alimenticio. En este caso, con el premio a la **Confitería La Moderna** y su genial invento de los *miguelitos*, que tanta fama han dado a esta población. Y fue **Roque Andrés Navarro**, hijo del inventor **Tomás Andrés**, el encargado de emocionarse también al recibir la placa conmemorativa, en similar medida a algunos de sus nietos, que atienden actualmente el negocio y que viajaron con él.

Copa Davis

La parte deportiva corrió a cargo del tenista **Guillermo García**, que con sentido del humor desmintió que el auténtico 'culpable' de que España hubiera ganado la Copa Davis de 2004 fuese él, que los entrenó y actuó de 'sparring'. La chanza la había lanzado el vicepresidente de la Peña, el poeta rodense **Manuel Cortijo**, quien le entregó el premio. Eso sí, el tenista, todo simpático, prometió sumar más títulos y torneos a los que ya tiene "porque después de este premio tan importante para mí, la responsabilidad de representar a la tierra es mayor".

Actriz

Igualmente la actriz **Maite Jiménez** se pronunció calificando este galardón como "el más importante y el que con más cariño" recibía en un año en el que se ha llevado otros en Madrid, Castilla y León, Castilla-La Mancha (el prestigioso del Festival de Teatro de Hita), Andalucía y Marruecos. Maite tuvo palabras de recuerdo para sus padres en Liétor, que la educaron "en el esfuerzo" pero sin ponerle jamás trabas a su vocación. Luego, invitó a todos los presentes a acercarse al teatro madrileño en que acaba de estrenar su última obra.

Los alfareros de Chinchilla hermanos **Luis y Antonio Tortosa** fueron los únicos premiados que no asistieron "por

culpa de la edad y los achaques", como explicaban en una cariñosa carta llena de humildad. Sin embargo, cual señaló el otro vicepresidente de la Peña, el también poeta **Luis Martínez Morcillo**, "nadie mejor que la sorpresa agradabilísima de **Carmina Useros**, a la que ya hemos premiado en otras ocasiones" para recoger en su nombre el título.

Otra sorpresa, en este caso por parte de la 'embajada provincial', aconteció con motivo de la entrega a la ONG **Médicos Mundi** "por su generosa labor en Burkina Faso, la India y tantos otros lugares", el acta dixit-, cuya presidenta **Josefa Martínez** agradeció el nombramiento y recordó las grandes desigualdades en el mundo "que tenemos la obligación de intentar reducir con nuestras posibilidades". Y en algo contribuyó la Peña, que le dio un cheque de mil euros, fruto de la recaudación entre sus miembros, un gesto "que engrandece más a este grupo", como lo calificó Martínez.

Tradiciones

El turno final fue para otra organización cuya lucha es la del mantenimiento de las tradiciones de Yeste y su zona serrana. En concreto la asociación y cofradía '**Romeros de San Bartolomé**', cuyos directivos recogieron el premio junto al alcalde de la localidad, **Joaquín Altuzarra**. El poeta y recitador local **Delfín Yeste**, residente en Madrid desde hace décadas y socio de la Peña, leyó un soneto dedicado a la entidad y a su pueblo que puso lágrimas en los ojos de todos sus paisanos.

Fue el colofón final de este día grande de Albacete en Madrid que concluyó con más cultura: la actuación desinteresada de la **Coral Jacinto Guerrero**, de la Casa Regional, en la que forman algunos albaceteños. Y tras la cual se oyó y repitió a coro el grito con el que se abre esta crónica.



Carmina Useros.

Autoridades y artistas

Este acto de entrega de los 'Distinguidos 05' contó con el apoyo de un nutrido grupo de autoridades políticas, artistas y personajes que no pudieron asistir pero que enviaron mensajes de adhesión. Fue el caso de la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha, en sus Consejerías de Presidencia y de Cultura. También el alcalde de Albacete, **Manuel Pérez**



Manuel Pérez Castell.

Castell hizo lo propio -amén de confiarle un saludo en su nombre a Amós Núñez, que éste cumplió en su alocución-. Lo mismo ocurrió con la Diputación Provincial y con su diputada de cultura, **Isabel Olivares**.

Los alcaldes de La Roda, **Sixto González**, y Liétor, **Josefa Moreno**, se sumaron a distancia con mensajes y especial dedicatoria de felicitación a sus paisanos 'Distinguidos', Confitería La Moderna y Guillermo García, y la letuaría Maite Jiménez, respectivamente. E igualmente hubo adhesión desde las secciones de Cultura de la Comunidad y Ayuntamiento de Madrid, donde está inscrita de forma oficial la Peña de Albacete, una de las más antiguas de las existentes.

En cuanto al sector de personajes y artistas, a última hora y por enfermedad no pudo asistir la actriz paisana **Milagros Pontí** (premiada en 2004), mientras que por razones profesionales tampoco pudieron, como ya habían avisado, **Juan Manuel Cifuentes** y **Esperanza Pedreño**, que en sus mensajes felicitaron a su colega Maite Jiménez. Por cierto que **José Luis Cuerda** (galardonado en los actos del cincuentenario de la Peña), y con el que ha trabajado Maite, tampoco pudo desplazarse desde Barcelona, donde se encuentra en plena labor de montaje de su última película.

La gran arpista **Mari Llanos Callejas**, que tenía una actuación en esta fecha, se comprometió a "compensar a los paisanos" (textual) con un concierto en el próximo mes de mayo. Un acto de presentación de sus respectivos últimos libros fuera de Madrid también impidieron estar a los escritores **Pedro Manuel Vllora** (también crítico y dramaturgo), **Antonio Picazo** (también periodista aventurero) y **Juan Luis Galiacho** (igualmente periodista). Como es lógico, el futbolista **Pablo**, del Atlético de Madrid (premiado en 2004), y que ha visitado varias veces la Peña, tampoco hizo acto de presencia, pero le representaron sus padres.



Juan Luis Galiacho.